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J A K A R TA  ( I M )  - 
Ditetapkannya  Peraturan 
Menteri Kesehatan Nomor 23 
Tahun 2023 tentang Pedoman 
Penanggulangan Corona Vi-
rus Disease 2019 (Covid-19) 
akan membuat imunisasi 
covid-19 menjadi imunisasi 
program yang dilaksanakan 

“Penyelenggaranya bisa 
melibatkan badan hukum 
atau badan usaha. Imunisasi 
program diberikan dengan 
vaksin Indovac dan Inavac 
dan keduanya sudah memiliki 
izin dari badan POM sehingga 
terbukti keamanannya dan 
sudah memiliki fatwa halal 
dari MUI,” kata Prima dalam 
konferensi pers secara daring, 
Senin (21/8).

Meski status pandemi 
sudah dicabut dan beralih 
pada endemi namun keta-
hanan pada individu melalui 
vaksin harus tetap dijaga 

mulai dari kelompok rentan 
hingga individu dewasa un-
tuk melengkapi vaksinasi 
booster.

“Target kelompok ma-
syarakat berisiko tinggi, lan-
sia, dewasa muda dengan 
komorbid, obesitas berat, 
dewasa, remaja di atas 12 
tahun, wanita hamil, tenaga 
kesehatan,” ujar dia.

Selain itu, Kepala Biro 
Hukum Kesehatan Kemen-
terian Kesehatan Indah Febri-
anti menekankan bahwa mes-
ki status pandemi sudah di-
cabut beralih ke masa endemi 

dan perlu aturan secara teknis 
karena di masa endemi ingin 
covid-19 tetap terkendali.

“Saat ini sudah ditetapkan 
Peraturan Menteri Kesehatan 
Nomor 23 Tahun 2023 ten-
tang Pedoman Penanggulan-
gan Corona Virus Disease 
2019 (Covid-19) diperlukan 
bagaimana penanggulangan 
covid-19 secara menyeluruh 
dan berkesinambungan ter-
masuk dukugan lintas sek-
tor, pemerintah daerah, dan 
stakeholder lain guna mence-
gah dan menanggulangi co-
vid-19,” ungkapnya. tom

pemerintah per 1 Januari 
2024.

Direktur Pengelolaan 
Imunisasi Kemenkes Prima 
Yosephine mengatakan imu-
nisasi program terdiri dari 
imunisasi primer dosis leng-
kap dan sosis lanjutan yang 
tidak dipungut biaya.

Tilang Kendaraan Tak Lolos Uji Emisi...
Dinas LH menangani ka-
wasan industri yang meng-
gunakan bahan bakar batu 
bara sehingga memicu polusi. 
“Abu batu bara di Marunda 
ini seperti apa? Lalu, sanksi 
seperti apa?” kata Nova.

“Ketiga, emisi kendaraan, 
tapi kenapa baru sekarang 
digembar-gembor bahwa 

Nasdem, Nova Harivan 
Paloh, sempat memperta-
nyakan kinerja Kepala Dinas 
(Kadis) Lingkungan Hidup 
Asep Kuswanto soal penan-
ganan polusi di Jakarta. 

Salah satu yang diper-
tanyakan soal ketegasan dan 
penegakan aturan terhadap 
aksi yang menimbulkan polusi 

udara.
“Masih banyak warga 

yang bakar sampah. Tegur 
malah dimarahi,” kata Nova 
dalam rapat kerja bersama 
Dinas LH di Gedung DPRD 
DKI, Jalan Kebon Sirih, Ja-
karta Pusat, Selasa (22/8).

Selain itu, Nova juga 
mempertanyakan langkah 

kita ada perda dan pergub,” 
ujarnya.

Sebagai informasi, kuali-
tas udara di Ibu Kota masuk 
kategori buruk sejak beberapa 
hari terakhir. Pagi tadi, DKI 
Jakarta menjadi kota dengan 
kualitas udara terburuk no-
mor ketiga di dunia.

Dikutip dari laman IQAir, 

kualitas udara di Ibu Kota 
termasuk tidak sehat. Pada 
pukul 06.32 WIB, nilai indeks 
kualitas udara di Ibu Kota 
tercatat 163 dengan polutan 
utama PM 2.5. Konsentrasi 
polutan tersebut 15,6 kali 
nilai panduan kualitas udara 
tahunan World Health Orga-
nization (WHO). mar

Gunakan Aplikasi Penunjuk Arah,...
desa Pandan Pancur Keca-
matan Deket Lamongan.

Keberadaan mobil di-
ketahui warga pada Selasa 
pagi. Warga kemudian me-
laporkan kejadian tersebut ke 
Polsek Deket.

Fahmi pemilik mobil 

mengaku dari Kecamatan 
Tikung, hendak pulang ke 
Bojonegoro menggunakan 
aplikasi penunjuk arah. Na-
mun ia baru tersadar saat 
mobilnya tersangkut sesuatu 
dan kaget saat berhenti di 
tengah persawahan yang jauh 

dari jalan desa.
Awalnya mobil warna 

merah ini dikira hasil curian. 
Namun tak lama kemudian 
pemilik mobil datang dan 
mengaku tersesat pada senin 
pukul dua dini hari.

“Pagi-pagi ada mobil ma-

suk ini, jalan ini buat motor 
aja susah loh kok ini dima-
sukin mobil. Kami kira ini 
mobil curian yang sengaja 
ditinggal, jadi kami lapor ke 
polisi terdekat,” kata salah 
satu warga, Alimun.

Polisi yang datang di tem-

pat kejadian perkara meme-
riksa surat-surat kelengkapan 
mobil. 

Setelah diketahui mobil 
tersebut bukan hasil tindak 
pidana, mobil kemudian di-
evakuasi dengan bantuan 
warga. osm

Waspada, Covid-19 Varian Eris...
Ketua DPP PDI-Perjua ngan 
itu meminta Pemerintah 
memberi penjelasan lebih 
lanjut mengenai informasi 
soal virus Eris. Tak hanya soal 
tingkat penyebarannya, tapi 
juga seberapa bahaya anca-
man dari varian ini.

“Penjelasan dan eduka-
si terkait varian baru Co-
vid-19 akan meningkatkan 
kewaspadaan masyarakat 
sekaligus mengurangi kekha-
watiran warga. Masyarakat 
juga dapat melakukan lang-
kah-langkah antisipasi yang 
tepat bagi keluarga mereka 

masing-masing,” katanya.
Sementara itu, pemerintah 

diimbau Puan untuk meniru 
langkah tanggap yang dilaku-
kan pemerintah Amerika 
Serikat terhadap penyebaran 
virus tersebut. 

Dimana, pemerintah AS 
tengah menyiapkan vaksin 
dosis terbaru untuk mengan-
tisipasi penyebaran virus Eris.

“Jangan sampai kita le-
ngah. Kita sudah punya pe-
ngalaman saat Pandemi Co-
vid-19, serta kita juga sudah 
berhasil menciptakan vaksin 
dari dalam negeri. Jadi saya 

mendorong perlunya dilaku-
kan penambahan vaksin Eris 
untuk masyarakat sebagai 
salah satu langkah antisipasi,” 
tutur Puan.

Upaya antisipasi yang le-
bih pun diperlukan mengingat 
saat ini Indonesia tengah 
mengalami musim kemarau 
ekstrem yang memicu ber-
bagai dampak buruk, terma-
suk memburuknya kualitas 
udara. 

Bahkan peningkatan po-
lusi udara di Jabodetabek 
menyebabkan banyak ma-
syarakat terserang penyakit.

Oleh karenanya, Puan 
mendorong fasilitas kesehatan 
harus bersiap untuk segala 
skenario yang terjadi akibat 
polusi udara dan penyebaran 
varian Eris.

 “Kondisi udara yang 
memburuk di Jabodetabek 
masih menjadi PR kita bersa-
ma dan membuat masyarakat 
rentan terkena penyakit khu-
susnya di saluran pernapasan. 
Virus Eris pun menyerang 
di bagian tersebut, jadi ha-
rus ada langkah antisipatif,” 
pungkasnya.

Menurut data Surveilans 

dan Kekarantinaan Kesehat-
an Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes) RI, varian Eris 
ternyata sudah mendominasi 
Tanah Air sejak Juli hingga 
Agustus 2023, dengan persen-
tase kasus positif  sekitar lebih 
dari 20 persen.

Varian virus tersebut juga 
sudah menyebar di 6 provinsi 
di Indonesia, yakni Sumatera 
Utara, Kalimantan Selatan, 
Jawa Barat, Jawa Timur, Bali 
dan DKI Jakarta. Eris di-
ketahui memicu peningkatan 
kasus di Amerika Serikat (AS) 
dan Inggris. mar

Jepang Buang Jutaan Ton Air Radioaktif...
mata pencaharian.

“Saya berjanji bahwa kami 
akan memikul seluruh tang-
gung jawab untuk memasti-
kan industri perikanan dapat 
terus mencari nafkah, meski-
pun hal itu akan memakan 
waktu puluhan tahun,” kata 
Kishida,Senin (21/8).

Jepang mengatakan bah-
wa pelepasan air tersebut 
aman. Badan Energi Atom In-
ternasional (IAEA), pengawas 
nuklir PBB, memberi lampu 
hijau pada rencana terse-
but pada bulan Juli, dengan 
mengatakan bahwa rencana 
tersebut memenuhi standar 

internasional dan dampaknya 
terhadap manusia dan ling-
kungan “dapat diabaikan”.

Beberapa negara tetangga 
telah menyatakan skeptisis-
menya atas keamanan rencana 
tersebut, dan Beijing muncul 
sebagai kritikus terbesar. Juru 
Bicara Kementerian Luar 
Negeri Wang Wenbin sebe-
lumnya mengatakan, Jepang 
telah menunjukkan ke egoisan 
dan arogansi, dan belum 
sepenuhnya berkonsultasi 
dengan masyarakat interna-
sional tentang pelepasan air 
tersebut.

Tiongkok melarang im-

por makanan laut dari 10 
prefektur di Jepang, termasuk 
Fukushima dan ibu kotanya, 
Tokyo. Impor makanan laut 
dari prefektur lain diperbo-
lehkan tetapi harus lulus uji 
radioaktivitas dan memiliki 
bukti bahwa produk tersebut 
diproduksi di luar 10 prefek-
tur yang dilarang.

Aktivis Korea Selatan juga 
memprotes rencana terse-
but, meskipun Seoul telah 
me nyimpulkan dari studinya 
sendiri bahwa pelepasan air 
tersebut memenuhi standar 
internasional dan menyatakan 
menghormati penilaian IAEA.

Perdana Menteri Fiji, Si-
tiveni Rabuka, mengeluarkan 
pernyataan pada hari Senin 
yang mengatakan bahwa ia 
mendukung laporan IAEA, 
namun mengakui bahwa isu 
tersebut kontroversial di Ke-
pulauan Pasifi k.

Jepang mengatakan air 
akan disaring untuk meng-
hilangkan sebagian besar un-
sur radioaktif  kecuali tritium, 
isotop hidrogen yang sulit 
dipisahkan dari air. Air yang 
diolah akan diencerkan jauh 
di bawah tingkat tritium yang 
disetujui secara internasional 
sebelum dilepaskan ke Pasifi k.

Air tersebut digunakan 
untuk mendinginkan batang 
bahan bakar Fukushima 
 Daiichi setelah meleleh akibat 
kecelakaan yang disebabkan 
oleh tsunami besar pada 2011 
yang menghantam pantai 
timur Jepang.

Seorang pejabat Jepang 
mengatakan hasil tes pertama 
air laut setelah pembuangan 
mungkin akan tersedia pada 
awal September. Jepang juga 
akan menguji ikan di perairan 
dekat pabrik tersebut, dan 
mempublikasikan hasil tes 
tersebut di situs web Kemen-
terian Pertanian. mar

Peneliti AS Akan Coba Cangkok...
telah melakukan, kalian tahu, 
empat transplantasi. Dua gin-
jal babi, dua jantung babi pada 
orang-orang yang otaknya 
mati dan mendonorkan se-
luruh tubuh mereka untuk 
percobaan. Tetapi organ-
organ itu berfungsi untuk 
waktu yang sangat singkat, 
dua sampai tiga hari. Kami 
belajar banyak dari itu. Tetapi 
kami menyadari bahwa supaya 
benar-benar berdampak besar 
dan memungkinkan xeno-
transplantasi terwujud secara 
klinis, kami membutuhkan 
pengamatan yang jauh lebih 
lama.”

Montgomery tergabung 
da lam t im bedah NYU 
 Langone Health yang pada 
14 Juli lalu mencangkok ginjal 
babi ke orang yang mati otak, 
kondisi di mana otak sudah 
tidak berfungsi dan secara 
hukum bisa dikatakan orang 
itu sudah meninggal. Selama 
lebih dari sebulan, ginjal itu 
berfungsi secara normal.

Itu waktu terlama organ 
hewan berfungsi pada manusia, 
meskipun orang itu sudah me-
ninggal, dan langkah penting 
menuju cangkok yang diharap-
kan tim nantinya akan dicoba 
pada pasien yang masih hidup. 

Dr. Robert Montgomery 
mengatakan kepada kantor 
berita Associated Press bahwa 
percobaan ini belum berakhir 
dan peneliti kini siap melacak 
kinerja ginjal untuk bulan 
kedua. 

“Jadi, kami berharap bahwa 
uji coba pada orang yang sudah 
meninggal ini akan menunjuk-
kan banyak hal dan membawa 
kami ke titik di mana, FDA 
merasa bahwa kami telah men-
jawab pertanyaan-pertanyaan 
ini dan kami siap, melakukan 
percobaan pertama pada ma-
nusia yang masih hidup,” im-
buhnya sebagaimana dilansir 

dari VOA Indonesia. 
FDA yang dimaksud 

Montgomery adalah badan 
di Amerika yang mengawasi 
obat dan makanan. Setelah 
operasi, ia mengatakan bahwa 
fungsi ginjal babi itu “tampak 
lebih baik daripada ginjal 
manusia.

Montgomery menjelaskan, 
“Ginjal itu langsung mulai 
memproduksi urine. Ini luar 
biasa. Kami berdiri di sana, 
melepas klem-klem dan darah 
manusia masuk ke ginjal babi, 
mengubah ginjal warna merah 
muda yang indah ini, dan be-
berapa menit kemudian, urine 

mulai keluar dari ureter. Ini luar 
biasa. Saya tidak pernah bosan 
melihatnya.”

Keberhasilan cangkok 
itu menumbuhkan harapan 
baru pada semua anggota tim 
bahwa cangkok organ hewan 
ke manusia bisa menjadi ke-
nyataan pada masa depan dan 
ini akan menjadi luar biasa.

“Saya telah melakukan 
beribu-ribu operasi. Seperti 
yang lainnya, operasi ini ha-
rus sempurna. Tetapi saya 
juga menyadari apa yang saya 
lakukan ini akan berdampak 
besar pada masa depan trans-
plantasi.” osm
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Bos BCA Hibahkan Saham 
Rp74 Miliar...

 saham saya tidak berkurang 
masih 40 juta lembar,” ka-
tanya.

Dikutip dari keterbu-
kaan informasi Bursa Efek 
Indonesia (BEI), Senin 
(21/8), Jahja menggengam 
sekitar 40,81 juta saham 
BBCA sebelum hibah. 
Pertama, Jahja menghibah-
kan sebanyak 4 juta saham 
dengan harga Rp9.250 per 
saham kepada anaknya 
bernama Elizabeth Ariesta 
MS.

Jumlah saham pada 
hibah pertama yang di-
lakukan 18 Agustus 2023 
itu mencapai Rp37 miliar. 
Tercatat, setelah hibah per-
tama ini, total saham Jahja 
di BCA susut jadi 36,81 
juta saham.

Pada hari yang sama, 
Jahja kembali menghibah-
kan sebanyak 4 juta saham 
dengan harga Rp9.250 

per saham kepada anaknya 
bernama Enrica Ariestia PS. 
Jumlah saham pada hibah 
kedua ini memiliki nilai yang 
sama yakni Rp37 miliar.

Secara total, kepemilihan 
saham Jahja turun dari 40,81 
juta saham menjadi 32,81 juta 
saham. 

Secara persentase, sebe-
lum hibah Jahja menggengam 
0,033 saham BCA. 

Sedangkan, setelah hibah, 
persentase kepemilikan saham 
BCA Jahja turun menjadi 
0,027 persen.

Dilansir dari aplikasi RTI 
per 31 Juli 2023, nama Jahja 
Setiaatmadja masih menjadi 
orang kedua pemilik saham 
BCA terbanyak di antara 
jajaran komisaris dan direksi. 
Jahja hanya ada di bawah Pre-
siden Komisaris BCA Djohan 
Emir Setijoso dengan kepemi-
likan saham BBCA sebanyak 
0,086 persen. mar

Ini Akibatnya Jika Terlalu Sering 
Konsumsi Makanan Kemasan

JAKARTA (IM) - 
Konsumsi makanan kema-
san alias ultraproses dalam 
jumlah tinggi membuat 
seseorang lebih mungkin 
mengalami tekanan psiko-
logis di kemudian hari. 
Menurut studi, efeknya 
bisa muncul lebih dari satu 
dekade kemudian.

Hal itu diungkap dalam 
studi yang dipublikasikan 
dalam Journal of  Affec-
tive Disorders. Indikator 
depresi di kemudian hari 
terlihat pada individu yang 
menyantap makanan ul-
traproses dalam jumlah 
banyak secara rutin.

Dikutip dari laman 
PsyPost, Selasa (22/8), 
studi menganalisis data dari 
Melbourne Collaborative 
Cohort Study. Hasil keter-
kaitan makanan ultraproses 
dan tekanan psikologis 
tetap ada bahkan setelah 
disesuaikan dengan karak-
teristik sosiodemografi, 
gaya hidup, dan perilaku 
lain terkait kesehatan. 

Tekanan psikologis 
yang terlihat dari para pe-
nyantap makanan ultra-
proses adalah depresi. Me-
mang banyak faktor yang 
berkontribusi terhadap 
keparahan gejala depresi, 
tetapi para peneliti di studi 
ini fokus pada hubungan-
nya dengan pola makan.

Makanan ultraproses 
merupakan makanan yang 
diproduksi secara industri. 
Produk olahan itu lazimnya 
mengandung aditif, perasa 
buatan, dan gula, lemak, dan 
garam tingkat tinggi, namun 
nilai gizinya terbatas.

Penulis studi Melissa M 
Lane dan rekan-rekannya 
mencari tahu apakah kon-
sumsi makanan ultraproses 
antara usia 13-17 tahun 
terkait dengan depresi 
di kemudian hari. Para 
peneliti menganalisis data 
dari 23.299 peserta (13.876 
di antaranya perempuan) 
berusia antara 27 dan 76 

tahun.
Infor masi  kebiasaan 

makan peserta pada usia be-
lia didapat menggunakan 
kuesioner frekuensi makanan 
(121 item). Awal penelitian 
berlangsung antara 1990 dan 
1994. Tim juga menghimpun 
data tentang kondisi psikolo-
gis peserta menggunakan 
Kessler Psychological Dis-
tress Scale.

Kuesioner menanyakan 
kepada peserta tentang gejala 
seperti kelelahan, putus asa, 
gugup, sedih, dan perasaan 
tidak berharga. Para peser-
ta menyelesaikan penilaian 
tekanan psikologis antara 
tahun 2003 hingga 2007, lebih 
dari satu dekade setelah me-
ngisi kuesioner makan.

Makanan ultraproses yang 
ditinjau dalam studi termasuk 
minuman ringan, makanan 
ringan manis atau gurih, per-
men, roti kemasan, dan mar-
garin. Begitu juga produk 
daging emulsi, makanan beku, 
dan makanan siap saji.

Peserta dengan tingkat 
konsumsi makanan ultra-
proses tertinggi (25 persen 
asupan) memiliki kemung-
kinan 14 persen lebih besar 
mengalami tekanan psikologis 
di kemudian hari. Itu jika 
dibandingkan dengan peserta 
dengan asupan makanan ul-
traproses rendah. “Namun, 
hubungan ini terbukti hanya 
di antara peserta dengan kon-
sumsi makanan ultraproses 
yang sangat tinggi, yaitu me-
reka yang berada di kuartil 
tertinggi,” ungkap Lane. 

Penelitian prospektif  le-
bih lanjut (dengan data yang 
relevan di semua titik waktu), 
mekanistik, dan intervensi 
diperlukan untuk mengiden-
tifikasi dengan lebih baik 
atribut berbahaya dari makan-
an ultraproses. Para peneliti 
berharap, studi mereka bisa 
mengarah pada strategi terkait 
nutrisi dan kesehatan ma-
syarakat, terutama kaitannya 
dengan menjaga kesehatan 
mental. tom

JAKARTA (IM) - Para 
peneliti menemukan metode 
baru yang berpotensi bisa 
mendeteksi masalah kardio-
vaskular.  Sebuah studi baru 
baru ini  menjelaskan ke-
mungkinan identifi kasi tanda 
peringatan kondisi jantung 
melalui analisis air liur.

Studi itu telah melalui tin-
jauan sejawat dan diterbitkan 
dalam jurnal akademik Fron-
tiers in Oral Health. Hasilnya 
menunjukkan, peningkatan 
jumlah sel darah putih dalam 

air liur orang dewasa muda yang 
sehat dapat berfungsi sebagai 
indikator awal masalah kardio-
vaskular pada kemudian hari.

Salah satu peneliti, Michael 
Glogauer dari University of  To-
ronto, Kanada, menunjukkan 
kepraktisan metode tersebut. 
Dia menyampaikan, tes kumur 
dapat dengan mudah menjadi 
bagian dari pemeriksaan tahu-
nan dengan dokter keluarga 
atau dokter gigi.

“Ini berfungsi sebagai alat 
yang nyaman untuk mengukur 

tingkat peradangan mulut dalam 
pengaturan klinik apa pun,” ung-
kap Glogauer, dikutip dari laman 
Samaa English, Senin (21/8).

Bagaimana air liur bisa mem-
berikan petunjuk tentang potensi 
masalah kardiovaskular? Para 
peneliti melakukan tes bilas mulut 
pada 28 orang dewasa muda yang 
tidak merokok, usia 18 hingga 
30 tahun. Melalui tes ini, mereka 
dapat mengukur jumlah sel darah 
putih. 

Jumlah sel darah putih yang 
lebih tinggi berkorelasi de-

berkembang tentang hubun-
gan antara kesehatan mulut 
dan penyakit kardiovaskular.

“Kami secara bertahap 
menemukan hubungan yang 
lebih kuat antara kesehatan 
mulut dan risiko masalah 
kardiovaskular. Jika dapat 
mengidentifikasi dampak 
potensial kesehatan mulut 
pada risiko kardiovasku-
lar, bahkan pada individu 
muda, ini menawarkan 
pendekatan intervensi dini,” 
kata Hong. tom

ngan pelebaran yang dimediasi 
aliran yang dikompromikan, 
yang menandakan aliran darah 
suboptimal. Patut dicatat bahwa 
periodontitis, umumnya dikenal 
sebagai infeksi gusi, telah lama 
dikaitkan dengan timbulnya 
penyakit kardiovaskular. 

Para ahli berhipotesis bah-
wa peradangan yang berasal 
dari rongga mulut memasuki 
aliran darah, yang kemudian 
berdampak pada keseluruhan 
sistem. Penulis Ker-Yung Hong 
menyoroti pemahaman yang 
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